



EQUIPO DE POLÍTICA

En el Partido Socialista han visto con precaución todo lo que está ocurriendo con la crisis del exsubsecretario Manuel Monsalve, militante de sus filas (con suspensión) por diferentes razones.

Una de ellas es que la exautoridad era reconocida dentro del PS y mantenía una buena relación con distintos sectores, además de que era una carta que se proyectaba para diferentes cargos y aspiraciones. "Al principio no lo podía creer", dijo ayer en TVN el senador José Miguel Insulza (PS).

Pero la segunda también tiene que ver con el hecho de que el caso estalla a tan solo una semana de las elecciones en un momento en que la izquierda está haciendo los cálculos sobre qué tanto van a retroceder en regiones.

Así, la orden al interior del partido fue bajarle el perfil a la polémica, y se le pidió a los diputados ojalá no referirse al tema. Un parlamentario PS explica que al interior del partido primará el silencio al menos hasta las elecciones del fin de semana, y que esto podría ser alterado solo si es que Monsalve llegara a ser detenido y formalizado dentro de los próximos días. Frente a ese escenario, lo que seguiría sería la expulsión del exsubsecretario del Partido Socialista.

La idea del plan del partido es contener la crisis para intentar aminorar sus potenciales efectos electorales y luego aislar el problema en Monsalve, sobre quien desde el interior del partido se levantan dudas respecto de su versión de los hechos.

Descontento

La presión ya ha ido aumentando sobre la directiva de Paulina Vodanovic, sobre todo porque desde la semana pasada que hay algunos militantes pidiendo que se expulse a Monsalve, como la vicepresidenta de la Mujer del PS, Daniella Cicardini, lo que ha profundizado las diferencias internas en el partido y el males-

Consideran que debieron tener señales previas del Ejecutivo

# Aumenta la tensión en el PS por no haber sido alertados y partido apunta a "cuidar al Presidente"

Se profundizan las diferencias internas y el malestar de la tienda en torno al perjuicio que podría tener la denuncia por violación a Monsalve en la elección municipal.



La mesa directiva del PS, encabezada por su presidenta Paulina Vodanovic y el secretario general, Camilo Escalona. Foto de archivo.

tar al interior de la tienda. "De comprobarse eventuales responsabilidades, que se aplique el máximo rigor de la ley", pidió

Cicardini. Pero también hay gran descontento por la forma en que se enteraron, dado que la directi-

va supo de la crisis por la prensa y no de forma oficial por el Gobierno.

"Estaba aquí yo en el local

cuando salió la noticia, en la oficina de la Secretaría General (...). El día que salió la información en el diario La Segunda", dijo ayer el secretario general del PS, Camilo Escalona.

Y si bien apuntó a que hay cosas de las que no puede pronunciarse debido a la naturaleza de su rol en el PS, Escalona cuestionó que "el gabinete político tiene como una tarea esencial cuidar al Presidente, porque el régimen presidencial tiene una base institucional inamovible que es precisamente la Presidencia de la República, ese es el pilar (...).

Luego, agregó que no solo son los ministros quienes deben cuidar al mandatario, sino que la figura presidencial también debe ser cuidada: "Nosotros, como muchos ciudadanos y ciudadana-

nos, solicitamos que la figura presidencial, la autoridad institucional que tiene, debe ser mucho más cuidada, debe ser mucho más resguardada. No se puede exponer la base institucional del régimen en que estamos viviendo, que es precisamente la autoridad del Presidente de la República", aseveró.

"Se ha sobredimensionado"

Dentro de quienes han decidido tomar distancia respecto del efecto público que ha tenido el caso se encuentra el senador PS José Miguel Insulza, para quien "Manuel Monsalve era un personaje central de los temas de seguridad pública, y más aún para mi partido, porque era uno de los principales hombres en el gobierno. Pero creo que se ha sobredimensionado todo esto y que la comparencia por 55 minutos del Presidente de la República para explicar una gran cantidad de cosas también lo ha magnificado ostensiblemente".

Para Insulza, "es un delito muy grave, sin duda, de ser comprobado ciertamente merece una sanción alta... Pero cuando yo digo que se ha sobredimensionado es porque todo el mundo habla hasta de los detalles (...) en ese sentido yo digo, por qué no esperamos a que funcione el sistema".

## La vez que Monsalve pidió urgencia a proyecto que garantiza a las mujeres vivir en un espacio libre de violencia

16 años estuvo en el Congreso el exsubsecretario Manuel Monsalve, donde fue diputado por los distritos 46 y 21 de la Región del Biobío, e impulsó más de 250 mociones de las cuales 21 son ley.

Aunque sus principales proyectos estuvieron centrados en materias de salud y luego estuvo varios años en la comisión de Hacienda, hubo una ocasión en la que se involucró en temas de la mujer.

Fue en julio de 2018 cuando impulsó un

proyecto de resolución junto a otros diputados de la centroizquierda donde solicitaban al exPresidente Sebastián Piñera poner suma urgencia a una iniciativa que garantiza un espacio libre de violencia para ellas, la cual finalmente fue promulgada en junio de este año, y urgencia a una iniciativa para inhabilitar en cargos públicos a aquellos que cometiesen delitos de violencia intrafamiliar o femicidios.

Por otro lado, ese mismo año también fue

crítico, en su calidad de jefe de la bancada de diputados socialistas, de un viaje que hizo el entonces ministro de Hacienda, Felipe Larraín, a Boston para participar de un evento en Harvard, pues dijo que se usaron recursos públicos en un evento de carácter privado, lo cual calificó como "una grave falta a la probidad". "Estas son el tipo de cosas que ensucian la política. Ellos no se preocupan de saber que hay un reembolso en curso", respondió Larraín en esa ocasión.